

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la administración.—En Ultramar: D. Benito González Tánago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

Periódico de intereses morales y materiales.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales idem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados.

A precios convencionales.

CORREO DE MADRID.

De los periódicos de Madrid del día 27 tomamos las noticias siguientes:

—Se ha declarado á la Excm. señora doña Alejandrina María de Tasche, duquesa de Valencia, con opción á la viudedad que le corresponda como esposa del capitán general de ejército don Ramon María Narvaez.

—Anteayer celebró una larga conferencia con el señor ministro de Hacienda el señor David, autor de un proyecto de Banco territorial, cuyo pensamiento habia sometido ya á la consideración de la Sociedad económica matritense, habiendo ésta nombrado una comision de su seno para estudiar el indicado proyecto. El Sr. Orovio escuchó las ideas del Sr. David, haciéndole cuantas observaciones creyó dignas del caso, y prometió estudiar el asunto con todo el detenimiento que asunto tan trascendental exige.

—El próximo sorteo de la lotería que se celebrará el 8 de junio constará de 10,000 billetes al precio de 100 escudos, (1,000 reales), distribuyéndose 700,000 escudos (350,000 pesos) en 500 premios, uno de 200,000 escudos, otro de 80,000, otro de 40,000 y otros de diferentes cantidades.

—En vista del gran número de jóvenes que emigran á Oran, para librarse de jugar la suerte de soldado, se han tomado varias disposiciones, á fin de que no se permita el embarque á los individuos de 17 á 25 años que no acrediten haber jugado dicha suerte.

—El general marqués de España ha tomado posesion del gobierno militar de Madrid, para que ha sido nombrado.

—Se ha resuelto que la quinta parte del total de guardias rurales en compañía, lo sean de primera clase, por ser insuficiente el número de cabos primeros y segundos con que se hallan dotadas para la subordinacion y policia de los guardias.

—Mañana celebrarán una junta el consejo del Canal de Isabel II para examinar las causas de las filtraciones y escasa cantidad de agua que hoy existe.

—Las inspecciones de aduanas en los ferro carriles, creadas por real decreto de 24 de abril último, se hallan establecidas en los puntos siguientes: la del ferro-carril de Cataluña y Aragón, en Zaragoza, inspeccionando las líneas de Zaragoza á Barcelona, de Tardienta á Huesca, de Lérida á Tarragona, de Barcelona á Tarragona, y de Barcelona á Gerona.

La del ferro-carril de Valencia, Alicante y Murcia se halla establecida en Chinchilla, y tiene á su

inspeccion las líneas de Alicante á Madrid, de Valencia á Almansa, de Alcira á Gandía y Denia, y de Albacete á Cartagena.

La del ferro-carril de Andalucía tiene su punto fijo en Córdoba, é inspecciona las líneas de Málaga á Córdoba, de Bobadilla á Antequera, de Cádiz á Sevilla, y de Utrera á Moron, Sevilla y Córdoba.

La del ferro carril de Extremadura se halla establecida en Almorochon, y vigila la línea de Badajoz á Ciudad-Real.

La del ferro-carril de Santander tiene su punto fijo en Reinosa, é inspecciona la línea de Santander á Alar del Rey.

Y la del ferro carril del Norte tiene punto fijo en Miranda, Alsásua y Vitoria, teniendo á su cargo las líneas de Burgos á Irun, de Zaragoza á Alsásua, de Castejón á Tudela y de Tudela á Bilbao.

Las inspecciones de carreteras, creadas tambien por dicho real decreto, se hallan situadas: la de la Coruña en Santiago, inspeccionando las carreteras que comunican con Vigo, Orense, la Coruña, Pontevedra y Betanzos.

La de Pontevedra tiene su punto fijo en Puenteareas y tiene á su cargo las carreteras de Vigo, Orense y la que conduce al puerto de Porreiro.

La de Cáceres tiene el punto fijo en Trujillo, vigilando las carreteras que parten de Trujillo á Talavera, Ciudad-Real, Córdoba, Cáceres y Badajoz.

—La Correspondencia de anoche dice lo siguiente:

—Entre diez y once de la mañana de ayer se cometió un robo en casa del señor duque de Abrantes, consistente en unos 80,000 reales en metálico y billetes del Banco de España. Para efectuar el robo fué preciso falsear la cerradura inglesa de una cómoda con llave, pues parece que no se nota señal alguna de violencia en el mueble. La cómoda estaba en las habitaciones particulares del duque, y se ignora quién fuera el ratero. El juzgado de Palacio instruye la correspondiente sumaria, y se dice que está detenido un individuo por sospechas.

CORREO DE PROVINCIAS.

VALLADOLID.—El domingo último se reunieron en las salas consistoriales de Rioseco los alcaldes y mayores contribuyentes de los pueblos que constituyen aquel partido judicial, con objeto de estudiar los medios de mejorar la angustiosa situacion de aquella comarca, y adoptar las medidas análogas á las necesidades que pesan sobre aquellos entristecidos y honrados labradores.

Una correspondencia que acerca de este asunto publica *El Norte de Castilla*, dice:

«Dos son los específicos que se indicaron como concluyentes y especiales los que, á nuestro pobre juicio, pueden y deben ser aplicados al enfermo que por lo mismo que es grave, requiere que aquellos sean fuertes y tal vez apurados y desconocidos, como lo es la dolencia que desgraciadamente aqueja á la agricultura de los campos de Castilla. Sin esos remedios no hay solucion favorable, no cabe salvacion á la cuna de las libertades patrias, á los descendientes de los héroes de Villalar.

No divaguemos, no nos hagamos ilusiones, ni seamos egoistas; seamos francos y leales, dirijamos nuestros votos y nuestras súplicas todas al bien general, á esa clase agrícola, nervio del Estado, que remediada una vez lo estarán despues todas las otras, habrá jornales, las artes, industria y comercio renacerán, el enfermo sanará y veremos infaliblemente normalizada la situacion.

Uno de aquellos medios lo seria el préstamo indicado oportunamente por los diligentes representantes campesinos, ya sea en la cantidad proyectada y considerada por el Congreso, ó ya de mas ó de menos representacion, si menos se cree necesario para la siembra del barbecho y sostenimiento de las labranzas.

El otro, debe serlo el Banco único hipotecario, tambien iniciado y basado segun los autores del mismo le tienen confeccionado.»

IDEM 27.—Hoy han entrado sobre unas 300 fanegas en el mercado del Canal, vendiéndose, como estos dias pasados, de 72 á 73 rs. las 94 libras. El tiempo sigue caluroso. Ayer tarde se preparó un nublado que creimos traería agua; pero solo cayeron algunas gotas, que por lo escasas podrian haberse contado.

MURCIA.—En Murcia y Orihuela se ha obtenido una abundante cosecha de seda, tal como hacia años no se habia conocido.

CARTAGENA.—En el arsenal de Cartagena está ya concluida de construir, artillada y pronta á hacerse á la mar dentro de quince dias próximamente, la magnífica fragata acorazada de hélice *Zaragoza*. Actualmente se halla haciendo carbon. Es uno de los mejores buques de nuestra armada y de los mas notables del mundo.

Forman parte de la dotacion de artillería común á esta clase de barcos, cuatro magníficos cañones del sistema Barrios, cuyo proyectil es esférico, macizo y de acero.

El peso de cada pieza es de 12,667 kilogramos y el del proyectil de 85 kilogramos.

Tambien está próxima á hacerse á la mar, ya ca-

renada, la fragata blindada *Numancia* que tan brillante papel hizo en la última campaña del Pacífico.

ANDALUCÍA.—Un periódico de Málaga aplaude el incremento que ha tomado en aquella provincia el cultivo de la caña de azúcar. Con efecto, toda la costa hasta Motril se la ha dedicado á este importantísimo ramo de riqueza, siendo tal el desarrollo, que solo la fábrica del Sr. Larios, situada en Motril, ha producido este año tres millones de arrobas.

POTES 25.—Principian los calores, como nos temiamos, y amenazan ser continuados y excesivos, lo que perjudicará mucho á los campos, y si no llueve pronto, la cosecha de trigo será en lo general muy escasa; la de legumbres se presenta mal.

La abundancia de trigo en el mercado anterior hizo que bajara 4 rs. en fanega. El de hoy no ha sido tan abundante, y el trigo ha subido 2 reales tambien en fanega. Segun noticias de Cervera de Rio Pisuerga, traídas por los que vinieron de la feria de la Ascension que se celebra en dicha villa, el trigo estuvo abundante y se vendía de 76 á 78 reales fanega, habiendo compradores de las inmediaciones de Palencia y se hicieron pocas ventas de ganados, no obstante de estar abundantes y baratos.

El mercado de la plaza de Cervera es el termómetro, por decirlo así, del de esta villa, y el alza en el mercado de hoy y el no haber tanto trigo de Castilla, como en el anterior, se atribuye con fundamento á la subida que ha recibido en aquella plaza, debiendo de tenerse en cuenta para comparar los precios de ambos mercados que la fanega de Liébana mide tres cuartillos mas que la de Castilla, cuya circunstancia, unida al porte de los granos, constituye un aumento notable de precio para surtir este mercado.

Hé aquí el precio de los granos en el mercado del día de hoy:

Trigo, de 84 á 88 rs. fanega; morcajo, de 56 á 60 id. id.; centeno, de 54 á 56 id. id.; cebada, de 50 á 52 id. id.; matz, de 56 á 60 id. id.; garbanzos, de 104 á 112 id. id.; alubias, de 72 á 80 idem id.; habas, de 72 á 80 id. id.; titos, de 64 á 72 id. id.; patatas, de 6 á 6 1/2 rs. arroba.

(De nuestro corresponsal.)

En la nota del mercado anterior se padeció la equivocacion de poner la fanega de trigo de 62 á 66 rs. fanega en vez de ser de 82 á 86.

MEDINA DEL CAMPO 26.—Dicen al Norte de Castilla:

En la quincena trascurrida desde mi último aviso, se hicieron algunas contrataciones á 71 y

— 293 —

inconveniente podia haber en acceder á su deseo. Además, Daniela no tenia costumbre de decir que no cuando Marcela decia que sí, y esta vez la jóven habia manifestado tal resolucio, que no habia medio de esperar un cambio en ella.

—Quisiera ver sin ser vista, murmuró Marcela. Un carruaje de plaza trasladó á las dos mujeres al teatro, y Daniela, que le conocia bien, condujo á Marcela á un palco de prosenio, de esos oscuros destinados generalmente á los mismos artistas de la compañía.

Marcela no se dignaba mirar á la escena, recorriendo con mirada febril toda la sala, en la que se figuraba encontrar á Sabino y á su madre.

Por fin percibió al jóven en una butaca de orquesta, y aunque su desgracia estuviese harto probada, esperó un dulce consuelo al verle solo.

La vista de la persona amada, aunque perjura, y casi mas cuando lo es, tiene un encanto irresistible. Marcela no podia apartar sus ojos de aquel hombre que le habia hecho derramar tantas lágrimas, y habia poblado su soledad de tantos sueños!

En aquel momento una voz divina hirió su oido, cortóse un instante su respiracion y contuviéronse los latidos de su corazon.

—Mirad, le dijo Daniela. Marcela obedeció maquinalmente, volvió la vista á la escena, y en aquella sacerdotisa vestida de blanco que se inclinaba, ante los aplausos de la multitud, reconoció á su madre.

80

— 296 —

jóven, llevándose la consigo.

El primer impulso de la artista fué sospechar en Sabino; pero este tenia veinte años, no gastaba patillas, y además proseguia tranquilamente en su butaca aguardando el acto segundo.

—¡Prontol já casa!... gritó Sabina.

Subió con Daniela en el primer carruaje que encontró, y por el camino se hizo referir por Daniela todas las circunstancias de aquella noche fatal.

La anciana recorrió entonces mil circunstancias que se le habian escapado antes; recordó que el carruaje del conde de Fervacques se habia cruzado con el suyo, que la jóven debió verle bajar, y que despues se escapó con algun objeto de su pabellon, porque Daniela la habia visto volver por la puerta de comunicacion poco despues de la partida de su señora para los Italianos; que entonces habia dicho que lo sabia todo, manifestando su firme resolucio de ir al teatro.

Todos estos detalles se clavaban como aceradas puntas en el corazon de Sabina.

En el palacio, en el pabellon, en los dos jardines recorridos por la jóven, no encontró la menor señal de Marcela.

El único rastro dejado por la fugitiva, fué un pañuelo bordado por ella, que abandonó en el salon de su madre cuando le dió el desmayo al verla salir con Sabino.

—¡Ah! exclamó Sabina ante aquella prueba pal-

— 297 —

pable, ¡todo lo sabe, todo!

En aquel momento se anunció Sabino; llegaba del teatro á informarse del motivo de aquella súbita desaparicion, que aunque disculpada con una repentina enfermedad, puso en conmocion al público.

La idea de revelárselo todo al jóven cruzó un momento por su imaginacion; pero ¿qué iba á pensar Sabino de aquellas dos mujeres, las dos queridas, y que una era madre de la otra? y aquella madre preferida ó deseada ¿qué papel iba á representar? Esta nueva idea la llenó de sonrojo y confusion; negóse á recibirlo y escribió precipitadamente esta carta:

«Sabino, es mas que nunca necesario que abandoneis á Paris, yo lo quiero, lo suplico. Soy víctima de una horrible desgracia que no os puedo decir, pero que se agravaria con vuestra presencia. Si os negais á partir seré yo quien deba hacerlo... Adios, amigo mio, perdonadme el daño que esta carta os cause... De cerca ó de lejos viviremos unidos por los mismos pesares.—SABINA.»

Una lágrima ardiente que cayó sobre el papel, debió atestiguar á Sabino lo que costaba aun á la misma que la dictaba!

El jóven conde resignóse á obedecer como se resignan todos los enamorados, pensando volver al dia siguiente y penetrar aquel misterio.

Desde su ventana, entre las sombras de la noche, Sabina le vió subir en su carruaje dando un

72 rs. las 94 libras de trigo, y despues, con motivo de haberse presentado compradores madrileños, se elevaron los precios hasta 74 y 76 rs. sin peso.

Al detall se cotiza de 71 á 72, y el domingo último se pagó en la plaza de 72 á 75 rs. fanega clases buenas.

Hoy cuenta esta plaza con escasas existencias, y esto, unido al gran daño que se observa en los sembrados, hace que las pretensiones de los tenedores sean firmes.

El temporal seco y abrasador que reina ha disminuido extraordinariamente la cosecha, que hace un mes veíamos tan hermosa y abundante. La desgracia, señor director, también persigue á estos agricultores, afligidos aun por el recuerdo de lo ruinoso que fué para ellos la producción del año anterior. Si pronto sobreviniesen abundantes lluvias, aun se salvaría mucho: de otro modo la cosecha presente será nula, ó poco menos, para este y otros pueblos limítrofes.

El domingo por la tarde se verificó en esta, en presencia de su autoridad local, varios propietarios y muchos labradores de ella y pueblos inmediatos, el ensayo del arado inventado por el señor Ruiz, vecino de esta ciudad, dando un resultado brillante. La prueba se efectuó en un barbecho, practicándose varias labores y haciéndose la arada por varios de los espectadores, que quedaron satisfechos de los buenos resultados en la labor y limpieza que lleva consigo dicha máquina á la tierra, debido á las cuchillas de acero que flanquean aquella, estirpando por completo cuantas raíces encuentra á su paso, que es lo principal, á mi modo de ver, y lo cual no puede conseguirse con el arado que viene usándose en este país.

Además reúne la ventaja el arado del Sr. Ruiz, de que el gañan no tiene que hacer esfuerzo alguno, sino sostener derecha la esteva, y sobre todo es sumamente ligero para el ganado, puesto que el arador no se carga en él ni un momento.

Al día siguiente se hizo segunda prueba con vertedera portátil, que hace una gran labor, sin mas fuerza que la de un par de mulas.

Todos los concurrentes aprobaron el citado arado, por las ventajas que ofrece sobre los antiguos; así que ya se han provisto de aquel en el depósito que el Sr. Ruiz ha establecido en esta villa casa de D. Agustín Molon.

ARÉVALO 27.—El mercado de hoy ha sido de una regular entrada, notándose poca animación á la compra y pagándose á primera hora á los precios siguientes: trigo de 76 á 82 reales fanega; cebada de 42 á 43; centeno de 52 á 53 y algarrobas de 48 á 50. A última hora el precio general del trigo ha sido de 78 á 79 rs., quedando bastante sin vender por no quererlo ceder á menos de 80 reales fanega y con animación á la compra por parte de los compradores madrileños que aquí constantemente tenemos.

Si á los excesivos calores que días hace experimentamos se sucediesen las aguas en breve tiempo, desde luego la cosecha de trigo en este país será buena; en las demás semillas no tanto, sin embargo de haberse repuesto bastante los sembrados.

A últimos de la semana pasada se hicieron com-

pras de trigo legua y media de esta, por tahoneros franceses, residentes en Madrid, por 1,200 fanegas á precio de 82 reales en dicho punto, que con 1 1/2 de gastos y arrastre para situarlas en esta estación les cuesta á 83 1/2 rs., siendo la única operación de que tengo noticia.

CORREO ESTRANJERO.

FRANCIA.—Dice el *Constitutionnel* de París que aun no se habia recibido de Túnez la noticia de que el bey haya dado las satisfacciones que Francia reclama y que se limitan al cumplimiento de los compromisos contraidos; pero que es de suponer que el gobierno de la regencia no puede sostenerse por mas tiempo en la actitud que ha creído adoptar.

La cuestión está solo entre el gobierno de Túnez y el de Francia, dice el diario imperialista, pues los gabinetes de Londres y de Florencia han reconocido que Francia no seguía ninguna mira contraria á los intereses que aquellos gobiernos creen tener que defender.

El gobierno francés está decidido á no volver á reanudar las relaciones diplomáticas con Túnez, sino despues de haber obtenido satisfaccion y á no permitir que se haga en la plaza de París ninguna operación financiera tunecina, en tanto que el bey no haya dado cumplimiento á su promesa de fundar una comision administrativa que ofrezca tener garantías de integridad y regularidad para la buena gestion ulterior de su hacienda y no haya tranquilidad de este modo para los acreedores franceses y extranjeros.

En la próxima semana quedarán presentados en el Cuerpo legislativo francés los dictámenes sobre el empréstito y sobre los presupuestos. La discusión del empréstito empezará á mediados de junio, y en todo el mes quedará probablemente aprobada y llevada á efecto esta operacion financiera. La cantidad sigue fijada por la comision en 440 millones, y solo ha hecho aquellas algunas modificaciones en el empleo que se ha de dar á dicha cantidad.

El *Diario de París* habla de negociaciones hechas por el gabinete de las Tuñterías cerca de la corte de Inglaterra para obtener el concurso de esta, con el fin de dar á Prusia consejos de moderacion y de reserva en presencia de las disposiciones unitarias que pudieran manifestarse en el Parlamento aduanero. Añade que estas negociaciones han empezado tan friamente, que no es de esperar resultado alguno.

De algunos días acá, dicen de Marsella, los arribos de trigos son enormes. El lunes habia en el puerto 50 buques cargados de trigo: la Italia esporta mucho. En cuanto á Levante, los griegos se apresuran á enviarnos cargamentos, hasta por los vapores, á fin de realizar en los plazos señalados é impedir que los compradores se desdigan. Como ha sobrevenido una gran baja desde las últimas lluvias que han reanimado las cosechas en Francia, los vendedores tienen interés en aprovechar sus compras anteriores.

SUD-AMERICA.—Se han recibido noticias de Montevideo y de Buenos-Aires por la via de Nue-

va-York que alcanzan al 14 de marzo. Hé aquí las mas importantes:

Correspondencias dirigidas del Estado Oriental á los diarios de Buenos-Aires, denuncian hechos graves cometidos en el departamento de Mercedes por órdenes del jefe político coronel Máximo Perez. Se acusa á Perez de haber mandado degollar á vecinos de alguna importancia por el solo hecho de que pertenecian al partido blanco.

Entre las victimas se cuenta á los viejos coroneles Gomez y Perez y al ciudadano Juan Aguir.

El coronel Lorenzo Batlle, actual presidente de la república, ha mirado, segun los correosales de los diarios, con indiferencia tales atentados.

La tranquilidad se estaba restableciendo en el Estado Oriental y parece que el gobierno recientemente establecido encuentra apoyo en los prohombres del partido colorado.

En Rio Janeiro se habian celebrado unas solemnes exéquias decretadas por el emperador á la memoria del general Flores. Asistieron á la fúnebre ceremonia los consejeros y los principales empleados del imperio.

El cólera-morbo seguia recorriendo los pueblos del Uruguay, y al paso que lleva es posible que no escapen los pueblos de Uruguayana, San Borja y demás que le siguen.

Los diarios de Buenos-Aires dan cuenta de una expedicion naval italiana que se dirige contra la república oriental del Uruguay.

Se dice que el promotor de esta expedicion es el secretario general del ministerio de Negocios extranjeros, y que su objeto es reclamar del gobierno oriental considerables sumas de dinero que se deben á súbditos italianos.

Poco avanzan las noticias que registran los diarios de Buenos-Aires sobre la guerra contra el Paraguay.

Lopez está casi bloqueado, se dice; pero la guerra dura y aun se resiste.

Los brasileños habian ocupado sin resistencia alguna un punto de la costa denominado Timbó.

Se trataba de dominar las baterías enemigas establecidas en el Chaco. Estas baterías se recordará que fueron las que mas hicieron sufrir á los monitores el día del pasaje hasta Humaita.

Las crecientes extraordinarias del rio están favoreciendo á los aliados en sus operaciones navales.

PORTUGAL.—Dice el *Diario popular* de Lisboa que la policia anda buscando á todos los súbditos españoles que se hallan sujetos á la quinta del actual reemplazo.

La mayor parte de los que se hallan presos son gallegos.

El sábado último se sintió en Oporto un ligero temblor de tierra.

Dice el *Diario de Noticias*, que S. M. el rey de Portugal saldrá á fines del presente mes para Italia, á fin de acompañar á la reina Pia en su viaje.

Dicen de Setubal, que continúa la enfermedad de los naranjales, causando inmensos perjuicios á aquellos propietarios, siendo así que la naranja en aquel país es uno de los principales ramos de esportacion para Inglaterra.

ISLAS SANDWICH.—Se tienen algunos detalles del terremoto de Hawaii, una de las islas del grupo de Sandwich. Desde el 10 al 12 de abril se contaron hasta dos mil sacudidas. Pueblos enteros han desaparecido. La tierra se ha abierto en un distrito enterrando de una sola vez á 35 personas. Una ola de 60 piés de altura invadió la costa, y al retirarse arrastró mas de 100 personas. Al mismo tiempo el volcan Mona vomitaba olas de lava que se trasformaban en rios de fuego, que se precipitaban en el mar con una velocidad de diez millas por hora, destruyendo todo el país á su paso. Estos rios de fuego precipitándose en el mar formaban grandes olas de lava.

INGLATERRA.—El *Daily Telegraph* dice que el Sr. John Lubbock ha presidido un gran meeting celebrado para apoyar las resoluciones del señor Gladstone. Despues de una escelente lectura del reverendo N. Langridge, se adoptó con entusiasmo una peición para abolir la Iglesia oficial. El Sr. John pronunció un largo discurso declarándose en favor de la supresion de la dotacion para todas las sectas de Irlanda.

El 25 celebrará una reunion los individuos escoceses del Parlamento británico para deliberar acerca de la reforma electoral de Escocia.

ESTADOS-UNIDOS.—El elemento militar es considerable en el Congreso de Washington. Entre el Senado y la Cámara reúnen 13 mayores generales, 15 brigadieres, 6 coroneles y 11 oficiales de menor graduacion.

ITALIA.—El descontento general en algunos distritos de Sicilia, ha tomado un carácter mas amenazador, dice la *Gaceta piemontesa*, sobre todo donde se han interrumpido los trabajos de construcción de ferro carriles.

La Cámara de Diputados italianos ha aprobado un proyecto de ley por el cual se permite el cultivo del tabaco en Sicilia, mediante una contribucion.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

París 27.—Se dice que la emperatriz Eugenia proyecta un viaje á Islandia.

Nueva-York 16.—Los radicales han celebrado meetings en algunas ciudades contra los senadores republicanos que han votado en favor de Johnson. Las últimas noticias de Haiti anuncian que los insurgentes de Cacos se habian apoderado de Gonave.

Londres 26 (por la noche).—Cabonchera ha presentado en la Cámara de los Comunes una proposicion para que los gastos diplomáticos sean sometidos en adelante al exámen del Parlamento. Despues de combatida dicha proposicion por lord Stanley, fué aprobada por la Cámara por 76 votos contra 72.

París 27.—Le *Moniteur* publica un informe, en el cual hace constar los escelentes resultados de la nueva organizacion del ejército.

El emperador de Rusia permanecerá en Darmstadt en julio.

El príncipe Napoleon saldrá en junio para Oriente.

tristísimo adios al último de sus sueños.

Volvió de repente á pensar en su situacion y exclamó con energía:

—¡Ahora á casa de Palámede! Sólo él puede haber sido capaz de robarme á Marcela.

XVII.

EL NUEVO TARTUFE.

—El señor no ha vuelto todavía, dijo el criado de Palámede á Sabina.

—He visto luz en su cuarto, repuso con firmeza la artista; vuestro amo está en casa. ¡Hé aquí diez luises para que esté!

—Tales argumentos empleará la señora, murmuró el criado; la verdad es que acaba de entrar y me habia prohibido...

—Bien, bien, anunciadme.

—¡Oh! ¿sois vos? exclamó apareciendo Palámede; ¿tanto honor, mi querida amiga?...

—No se trata de honor, caballero, repuso secamente Sabina, sino de pedirnos cuenta de la jóven á quien habeis robado.

—¿Yo?... ¡yo robar á una jóven! repuso Palámede con el tono de la inocencia. No os comprendo, ¿de qué jóven hablais?

—De Marcela.

—¡De Marcela!... Vos deliriais, pero aun en el caso de que vuestra suposicion fuera cierta, ¡haced

artistas, vió aparecer en uno á Marcela, la vió desmayarse, y salió precipitadamente presentándose á la jóven en el momento en que Daniela acababa de salir.

—¡Ah! decia la pobre niña entre sollozos, ¡no es á mí á quien ama! ¡es á mi madre, á mi madre!

Palámede era el hombre de las determinaciones prontas, y cuando podia aspirar la ocasion por los cabellos, no la dejaba escapar.

—Señorita, dijo en acento breton, soy hijo del señor Lamoureux, dueño del *Hotel de San Pedro* en Redon; sé todo lo que pasa. Sabino y vuestra madre se conducen con vos indignamente, y como creo que altas conveniencias os impiden volver á casa de vuestra rival, si me lo permitís, voy á conducirlos al convento de la Visitación, un convento análogo al que habitásteis en Pipriac, y desde él podreis escribir á la señora Elven y tomar el partido que os convenga.

En la situacion desesperada en que se hallaba Marcela, aceptó con harta impremeditacion aquella oferta, que le pareció honrosa hasta el estremo.

Un instante despues, cuando loca de inquietud, abandonando al público y á Bellini, la artista corrió al palco donde esperaba encontrar á su hija, Marcela habia desaparecido.

Todo lo que pudo decirle la acomodadora, que fué un señor de unos treinta años, de buen porte y larga patilla, habia hablado un instante con la

La jóven se levantó rígida, lanzó un grito y cayó desmayada.

Su grito fué oido por Sabina, vuelve los ojos al palco y percibe el rostro pálido de su hija...

El papel de Norma ofrece alguna analogia con los sentimientos que en aquel momento supremo desgarraban el corazon de la artista, y sobreescitada por su emocion, su voz encontró desgarradores acentos.

No era la garganta de una artista la que pintaba la pasion, era el alma de una madre!

Al llegar á esta frase,

Non provato mai sento un diletto ed un dolore insieme

D'esser lor madre,

las lágrimas empañaban los ojos de Sabina.

Mientras esto pasaba en la escena, Daniela apresurada arrastró á Marcela al fondo del palco, dejó caer una cortina que la separaba de la vista del público, é hizo respirar á su jóven señora un poco de sales.

En breve Marcela abrió los ojos, pasó la mano por su frente, y preguntó dónde estaba.

Daniela aprovechó este instante para dejarla confiada á los cuidados de la acomodadora, y pasó entre bastidores con ánimo de prevenir á Sabina, que por desgracia estaba aun en escena.

Desde la sala del teatro un hombre lo habia visto todo, y este hombre era Palámede. Conociendo de memoria el palco de Sabina y los demás de los

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 29 DE MAYO.

El siguiente artículo, que nos ha sido remitido precisamente cuando hemos averiguado algunas ligeras reflexiones sobre el inmenso partido que puede sacarse de la famosa playa del Sardinero, resume hasta cierto punto todo cuanto en diversas épocas, y con distintos motivos, se ha escrito acerca de un asunto de los que mas directamente se rozan con los intereses y las mejoras de esta localidad. Nada mas haremos por hoy que transcribirle literalmente, dejando al tiempo y á los esfuerzos que se están haciendo para mejorar aquella hermosa playa el consolidar las ventajas que necesariamente han de sobrevenir para toda la poblacion en el mero hecho de acreditarse los baños del Sardinero hasta el grado que merecen por su excelente posición é inmejorables circunstancias. Hé aquí el texto del artículo citado:

«En el año 1865 publicamos un artículo en el *Verano*, periódico que fundamos en compañía de otros amigos con el objeto tan solo de contribuir con nuestras pequenitas fuerzas á la prosperidad de nuestra provincia dando á conocer sus establecimientos balnearios, recomendando sus aguas, describiendo sus playas y pidiendo á voz en grito que esos millones de duros que anualmente salen de nuestro país conducidos, acaso solo por la moda, á estranjerar tierras, no saliesen.

No es nuestro ánimo echar una mirada retrospectiva á esa fecha para entrar en lúgubres consideraciones sobre nuestra apatía é indiferencia para todo, que nos están costando inmensos sinsabores, ni sobre la poca atención que ciertos elementos de riqueza para nuestro país han merecido por considerarlos pequeños y que hoy no serian de despreciar. No; no queremos ocuparnos de eso; olvidemos lo pasado que pueda producir pesadumbre, y atendamos á lo presente y á lo porvenir que por el contrario nos anime y produzca algun consuelo; y si vamos á copiar íntegras las palabras que en la fecha referida decíamos, es tan solo porque ellas nos darán materia para entrar en nuevas consideraciones que creemos muy oportunas. El artículo que escribimos en el *Verano* decía:

«EL SARDINERO.

Algunas mejoras se han introducido en estos baños desde hace algun tiempo en beneficio de las personas que tienen necesidad de bañarse en este sitio; pero como en cuestion de mejoras somos harto exigentes y rara vez llegamos á quedar satisfechos por completo, nos permitiremos, desde luego, hacer algunas observaciones con el objeto de que se vea si, para otro ó otros años, puede hacerse mas de lo que se ha hecho en beneficio de los forasteros y tambien de la poblacion que no perderá nada con que aquella magnífica playa llegue al apogeo de la fama.

Pocas playas hay en los puntos á que hoy acuden las gentes á tomar baños de ola que reúnan las circunstancias de la nuestra. Su pintoresca situación, su extensión, su suelo tan igual que hace que no haya temor en tomar el baño apartándose de la orilla, y la mucha concurrencia que en aumento siempre y desde muchos años de la visitan, hacen de la playa del Sardinero una de las mejores de España.

Pero hasta ahora todo se lo debe á la naturaleza. La obra de arte llevada á cabo en estos sitios no es una gran cosa. Las casetas dispuestas en la playa reúnen algunas ventajas, pero no son, ni con mucho, lo que debian ser, atendida la bondad de los sitios donde se han levantado.

Si las casetas fueran de una forma mas elegante; si en vez de ser un edificio el en que se hallan que nada tiene de particular, fuese de una construcción elegantísi-

ma, copia precisamente de los más afamados y concurridos por la gente de gran tono; si se establecieran allí nuevos atractivos sobre los que la naturaleza ha dispuesto con tanta prodigalidad; si se hubieran aumentado y mejorado los medios de locomoción; si se hubieran hecho bonitos kioscos para que los bañistas y los curiosos ó paseantes contemplasen con mas comodidad las grandezas del inmenso Océano; si se hubiera establecido algun *restaurant*, alguna nueva fonda, tiro de pistola y cuanto la moda ha introducido en otras partes para comodidad y recreo de los forasteros y de los del pueblo tambien que acudirian mas á aquellos deliciosos sitios, es indudable que, si hoy aquello es bueno, seria de este modo inmejorable. Pues bien; todo esto estaba proyectado hace dos años, antes de empezarse las casetas hoy existentes; todo cuanto hemos apuntado y mucho mas hubiésemos tenido ya. Los planos se presentaron al ayuntamiento y gustaron, como no podia menos de suceder; pero, á pesar de esto, el negocio fracasó por dinero, y por tan poco que no nos atrevemos á estamparlo por consideraciones muy dignas de tenerse en cuenta, asegurando tan solo que el ayuntamiento ó las casas de beneficencia hubiesen logrado mas utilidad y utilidad segura.

Téngase entendido que los gastos cuando son reproductivos no deben escatimarse. Los gastos que se hagan en beneficio de los bañistas, reproductivos han de ser. Dígalo sinó Bayona, por ejemplo, que ha conseguido dar fama á una mala playa, enriqueciendo al pueblo con el dinero que dejan los bañistas, en una gran parte españoles, y muchos de los cuales acaso no irian si dentro de su país tuvieran todas las comodidades y distracciones que Biarritz les proporciona.»

Eso decíamos en el *Verano* en agosto de 1865 y tan justos como entusiastas por los adelantos y prosperidad de nuestro país, debemos manifestar hoy que todo lo que entonces echábamos de menos lo vamos á tener desde este año, gracias á los esfuerzos de D. Juan Pombo que no debe detenerse en la senda que ha emprendido. Sobre todas las ventajas que la playa del Sardinero tendrá hay una que, si se medita un poco ha de ser de mucha importancia para el viajero; nos referimos á la excelente combinacion de la fonda de la playa con una de las mejores de esta poblacion para que sea servido lo mismo en la una que en la otra cuando le conveniga al bañista.

De manera que con las nuevas casetas que suponemos habrán de reunir todas las condiciones necesarias; con una magnífica fonda, en donde no dudamos que se servirá muy bien; con carruajes dispuestos á todas horas y á precios económicos; con todas las mejoras que se nos ha dicho van á establecerse, de comodidad unas y de higiene y distraccion otras, no dudamos que aumentará en este año la afluencia de forasteros, y quiera Dios que esa manía de ir á las playas y á los establecimientos de baños del extranjero cese, persuadiéndose los que lo hacen, llevados de la moda, que sin salir de España hay manantiales abundantísimos de aguas tan recomendables como pueden serlo las de los más afamados establecimientos de fuera; que nuestras playas de Santander, San Sebastian, Castro, Portugalete y tantas otras tienen tan buenas si no mejores condiciones que las de Biarritz y San Juan de Luz; que nuestras fondas no desmerecen ya de las de aquellos puntos; que de tantas comodidades se disfruta aquí como allí, y finalmente, y esto está sobre todas las consideraciones, que la caridad bien entendida empieza por sí mismo, y nada hay más justo ni mas razonable, sobre todo en momentos angustiosos como los que atravesamos, que dejar en el país lo que hace falta al país y no sacar de él una cantidad enorme, incalculable, que tiene que influir naturalmente y aumentar el estado lasti-

moso de todas las clases, porque cuando desaparece la gente rica cesa la producción, cesa el trabajo ó disminuye considerablemente de manera que hay dos pérdidas de consideracion y en que debemos fijarnos con las expediciones veraniegas, cuales son: la desaparicion de una enorme suma de metalico y la paralización de la industria durante unos cuantos meses, algunos mas de los que dura la estacion de verano por las razones que comprenderán nuestros lectores.

Si fuésemos á dejar correr la pluma entrando en consideraciones de otra naturaleza que á cada momento se nos ocurren, ¡cuán tristes reflexiones habríamos de hacer!

Concluiremos estas breves líneas recomendando al señor Pombo que prosiga en las mejoras proyectadas que mas tarde ó mas temprano habrán de darle satisfactorios resultados; á los forasteros que vengan en gran número para animar nuestras playas y animarnos á emprender nuevas mejoras, y á nuestros convecinos que coadyuven á que el Sardinero sea un sitio concurrido y que vean con gusto cuanto allí se hace, porque todo ello es de utilidad para el pueblo.»

GACETILLAS.

Quien bien tiene y mal escoge.—En los periódicos de Madrid hemos leído las siguientes líneas, asociándonos desde luego á hacer con ellos la propaganda de tan razonada idea:

«Habiéndose anunciado que diferentes familias de nuestra alta sociedad empezaban, como todos los años, á abandonar á Madrid, algunos de nuestros colegas, movidos por patrióticos sentimientos, han espresado su deseo de que nuestra aristocracia, en vez de gastar cuantiosas sumas en el extranjero, residan en aquellas provincias ó localidades de España donde estén en contacto con las necesidades y aspiraciones de nuestro pueblo. Nada mas apetecible, y mil veces se ha dicho que en todas las naciones de Europa donde esto acontece, incluso Portugal, á la residencia de los grandes propietarios en el campo durante la mitad del año se debe su progreso económico.»

Obrar así sería dar pruebas de sensatez y de acendrado patriotismo, sin que para ello necesiten las personas á quienes va dirigida esta escitacion hacer ningun esfuerzo, ni mucho menos un doloroso sacrificio; porque bien saben ellas que hay en España no pocas localidades mas acreedoras á su favor por todos conceptos que las que el espíritu de estranjerismo ha sobrecargado de tanto oropel y relumbron y que apenas proporcionan á la concurrencia otras distracciones que la *ruleta* ó el *baccarat*.

Santander ofrece, no solo á la alta sociedad sino á todas las clases cuyos individuos ya sea por necesidad, ya por huir del caluroso clima del interior, proyectan veranear en un puerto de mar, todas las comodidades que tan caras les hacen pagar en el extranjero. Una casa de baños y una fonda en la magnífica playa del Sardinero era lo que faltaba para llenar los deseos de los que en años anteriores han favorecido á esta poblacion y hoy ya está subsanada esta falta de modo que puedan satisfacerse completamente las aspiraciones del público.

Unido á esto la benignidad del clima que nuestra provincia goza, es de esperar que tanto Santander como los pueblos de su litoral y del interior se vean visitados por gran número de forasteros en cuanto empiece á sentirse el rigor del estío.

Dice «La Epoca.»—«Este año se anticipará la jornada de la corte á San Ildefonso. En los últimos dias de julio SS. MM. harán una escursión á uno de los puertos del Cantábrico para tomar baños de mar. Créese que el punto preferido sea Santander.»

Detalles.—De una correspondencia de Magdalena, inserta en *El Español*, tomamos los siguientes párrafos que dan algunos detalles sobre la muerte de Theodoros. Hélos aquí:

«Yo habia logrado penetrar en la ciudad momentos despues de rendida, y atraído por el rumor de estar Theodoros entre los muertos, dudé de que fuese cierto, pero hube de convencerme de la realidad cuando los Sres. Rassam, Stern y el teniente Prideaux llegaron y reconocieron ser aquel el cadáver del rey. Su misma gente, esto es, los habitantes, lo habian despojado de sus vestidos antes de nuestra entrada. Una camisa de

lienzo cubria únicamente su cuerpo, tinto en sangre y atravesado de tres balazos. Uno le habia partido el muslo, otro taladrado el pecho y el tercero entrado por la boca halló salida por la parte superior de la nuca. La disposición de esta última herida, y el tener los labios quemados y negros, no dejan duda de que Theodoros acabó suicidándose, de lo cual depone además un testigo. Se ha puesto una guardia para impedir que el cadáver reciba insultos, pero se permite á todo el mundo que vaya á cerciorarse del fin del hombre que fué el terror y el azote de este país. Antes he dicho que la última hazaña del coronado demente, á cuyos delitos ha puesto término la justicia divina, ha sido la matanza de trescientos prisioneros, á quienes hizo degollar el miércoles de Semana Santa. Ayer vimos con nuestros propios ojos en un barranco contiguo á Salangi, los restos mutilados de las trescientas víctimas insepultas, cuyos hacinados cuerpos componian una pila de podredumbre de 20 piés de altura. El estómago se levantaba á la vista de aquella horrible y asquerosa hecatombe y necesitaré muchos dias y muchos tragos de rom y muchas libras de tabaco para dominar la inapetencia engendrada por tan repugnante espectáculo.»

Nuevo procedimiento.—Segun varios periódicos ingleses, se han obtenido excelentes resultados con un procedimiento debido á Mr. Gangey, presidente del «Albert veterinary College», para la conservacion de las carnes, procedimiento sumamente sencillo y económico, pues está reducido á lo siguiente: Antes de matar al animal se le hace respirar óxido de carbono, sangrándole en la forma ordinaria antes de que haya perdido por completo la sensibilidad, y despues de muerto se coloca la carne en un vasto recipiente, en el que el aire es reemplazado por el óxido de carbono, al que se añade un poco de gas ácido sulfuroso; la carne permanece en dicho recipiente de 24 á 48 horas, y se la deja luego en suspension en el aire, bastando esto para que se conserve por espacio de muchos meses sin alteracion ninguna ni en el gusto ni en la apariencia.

Parece que este procedimiento ha sido ensayado con gran éxito, pues la carne de un buey matado en Londres se mandó á Nueva-York tres meses despues de haber sufrido modificación ó alteracion particular, habiendo sido experimentada al efecto por los principales cortadores de dicha ciudad, que convinieron en que la carne no se diferenciaba en nada de la de un buey recientemente muerto. Otros ensayos se hicieron, conviniendo todos los químicos en que este procedimiento no puede perjudicar nada las buenas cualidades de la carne.

Los siete sábios de Grecia.—La historia ha conservado como proverbial el número de siete ilustres varones griegos, pertenecientes á los tiempos primitivos de la filosofia.

Estos sábios, fijando su doctrina en breves apotegmas, á manera de refranes, trasmitian al vulgo la creencia de sus principios, basados en la experiencia.

Pondremos aquí una sentencia de cada uno de estos famosos filósofos de la secta jónica.

Tales: Da gracias á Dios de tres cosas: 1.ª de haberte hecho hombre y no bruto; 2.ª de haberte hecho hombre y no mujer; 3.ª de haberte hecho griego y no bárbaro (extranjero).

Solon: Cásate con persona igual á tí, porque la desigualdad en los matrimonios quebranta la buena armonía.

Chilon: El oro se prueba con la piedra de toque y el hombre con el oro.

Cleóbulo: Mas debe apeteer el hombre oír que hablar.

Pitaco: Busca la ocasion y aprovéchate de ella.

Bias: El mejor dote de la mujer es la honestidad.

Periandro: Lo que no puedas escusar, hazlo cuanto antes.

SECCION MARÍTIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Vapor Comercio, de 48 ts., cap. D. J. Zabalo, de Bilbao con 40 cajas pasas á D. P. F. Regatillo: 22 bultos hierro de varias clases á D. C. Jado: 6 cajas azúcar refinado á D. S. Oyabide; y otros efectos para varios.

BUQUES DESPACHADOS.

Bergantin Fluvia, de 160 ts., cap. D. H. Vidal, para la Habana con 1,370 barriles mayores y 300 sacos harina.

Bergantin inglés Ravensaaks de 147 ts., capitán Mr. Lartes, para Cardiff con 180,000 kilogramo-mineral de hierro.

Goleta inglesa A. W. Sellan, de 110 toneladas, cap. Mr. Willecinis, para id. con 150,000 kilos gramos mineral de hierro.

Patache Dos Hermanos, de 19 ts., cap. D. N. Barrute, para San Sebastian con cacao y otros efectos.

CAMBIO DE HOY.

CAMBIO.—París á 8 d.v. 5.20.—Madrid á 8 d.v. 3/8 daño.—Valladolid á 8 d.v. 3/8 daño.

SECCION DE ANUNCIOS.

Empresa de vapores-correos españoles
DE LAS ANTILLAS Y SENO MEJICANO.

PAJARO DEL OCEANO (U OTRO).

Viaje á San Thomas por el Sur de Santo Domingo.

Sale de la Habana los días primeros, haciendo escala en Nuevitas, Gibara, Baracoa, Cuba, Santo Domingo, Mayagüez, Aguadilla, Puerto-Rico, y llega á San Thomas el día 12, de donde retorna el día 16 tocando en los mismos puertos, y llega á la Habana el día 27 á la madrugada.

MOCTEZUMA (U OTRO).

Viaje á San Thomas por el Norte de Santo Domingo.

Sale de la Habana los días 17, haciendo escala en Nuevitas, Gibara, Baracoa, Cuba, Puerto Plata, Mayagüez, Aguadilla, Puerto-Rico, y llega á San Thomas el día 27, de donde retorna el día 2 tocando en los mismos puertos, y llega á la Habana el día 13 á la madrugada.

BARCELONA (U OTRO).

Viaje mensual á Colon (Aspinwall).

Sale de la Habana los días 22, haciendo escala en Nuevitas, Gibara, Cuba, Kingston, Santa Marta, Cartagena, y llega á Colon el día 4, de donde retorna el 5 ó 6 tocando en Kingston, Cuba, Baracoa, Gibara, Nuevitas, y llega á la Habana el día 17 á la madrugada.

NOTA.

Los viajes de los vapores *Pájaro del Océano* y *Moctezuma* u otros en su lugar, están en combinacion con los vapores-correos trasatlánticos españoles é ingleses respecto á sus entradas y salidas en la Habana, Puerto-Rico y San Thomas.

Las salidas del vapor *Barcelona* u otro, de la Habana para Colon y escalas, es posterior á la llegada del correo español, del paquete inglés y del francés que vienen de San Thomas, y su llegada á Colon (Aspinwall) es oportuna para tomar en Panamá uno de los vapores del Pacifico que salen el día 10 de cada mes para Centro América, Méjico y California al Norte, y para Ecuador, Perú, Bolivia y Chile al Sur.—Además, esta Empresa tiene otros vapores en esta isla y la de Puerto-Rico que hacen el servicio de costaneros.

Oficina central: Habana, Oficios, 58.—SAN PELAYO Y HERRERA.
12m 72-0

FONDAS DEL COMERCIO

EN EL

MUELLE Y SARDINERO UNIDAS. SANTANDER.

El dueño de la antigua y acreditada fonda situada en el Muelle, núm. 1, consultando la comodidad del público así como las exigencias de los que acostumbran, ya por placer ya por motivos de salud, tomar baños de mar en la presente estacion, acaba de establecer un nuevo servicio combinado entre dicha fonda y la nueva situada en la playa del Sardinero.

Entre ambos establecimientos habrá un servicio constante de carruajes, pudiendo optar los bañistas entre una y otra fonda tanto para las comidas como para pernoctar. Las tarifas y demás detalles del servicio estarán de manifiesto en ambos locales.

COLONIZACION DE ESPAÑA.

Fundacion de poblaciones agricolas en España.

Sociedad mercantil comanditaria.

KIRCHNER Y COMPAÑIA.

Su domicilio, calle de Gerona, 81.—Barcelona.

En esta capital es representante de la Empresa D. José Puig, que vive en la calle de Rua la Sal (Naranjas) núm. 3, y en la calle de los Remedios, fábrica de fideos. 6a5

Siróp du D. FORGET

AVISO
A LOS
S^{rs} Médicos.

Curas, Catarros, Tosse, Coqueluches, Irritaciones de los bronquitos y todos los enfermades de l'estomago, es un remedio igualmente bueno para niños, como para adultos.

Doctor CHABLE, 36, calle Vivienne, en París

Precio en España: jarabe 16 rs. frasco.
En Santander, en las principales farmacias.
La Agencia Española en Madrid, 51, calle del Sordo, antes Esposicion Estranjera, calle Mayor, núm. 10, sirve los pedidos. 5-5

Aviso.

D. José Puig ha trasladado su fábrica de fideos que tenia en la calle de Santa Clara, núm. 6, á la

VERDADERAS INYECCION Y CAPSULAS RICORD

DE CH. FAVROT
único poseedor de las Formulas
auténticas.
Para evitar las falsificaciones, exijase el
nombre y firma:

CH. FAVROT
Farme, 102, rue Richelieu, Paris.
Precio en España: Inyeccion 16 r., Capsulas
22 r.—Depositos
En Santander en las principales farmacias. 4-4

Baños termales acidulo-salinos DE PUENTE-VIESGO.

Desde el 1.º de junio se hallará abierto al público este concurrido establecimiento, notablemente mejorado en esta última época, cuyas aguas, de virtud medicinal prodigiosa, le han dado justa y merecida fama.

La situacion bellisima que ocupa entre dos escarpadas montañas, sobre el rio Pas y á la entrada de uno de los mas preciosos panoramas que ofrece el valle de Toranzo, hacen mas halagüeña la permanencia en aquel punto durante la estacion del verano.

Puente-Viesgo está separado media hora próximamente de la estacion de Renedo, cuya distancia recorren varias veces al día distintos coches, algunos de los que prolongan su viaje hasta los pueblos de Ontaneda y Alceda.

Es conocida y proverbial la buena asistencia y esmerado trato que los bañistas y forasteros reciben en las diversas hospederías de Puente-Viesgo. 3-3

Aviso á los Alcaldes y Secretarios de Ayuntamientos.

En la imprenta de este periódico se hallan de venta los siguientes impresos arreglados á la modelacion oficial:

- Papeletas de citacion para quintas.
- Hojas de servicio.
- Modelos para cuentas de Alcaldes y Depositarios, con la documentacion correspondiente.

Filiaciones para quintos.
Cargaréms y libramientos.
Relaciones de altas y bajas á la contribucion industrial y de comercio mandadas formar mensualmente por circular inserta en el Boletin Oficial del 26 de julio último.

Recibos talonarios para las contribuciones de consumos y de patentes.
Papeletas de aviso y de apremio para las mismas.

Recibos para municipales.
Papeletas de juicios de paz y verbales.
Estados de sanidad, semestrales y mensuales.

Estados del impuesto por las caballerías y carruajes destinados á recreo y comodidad.

Ejemplares para el repartimiento de la contribucion, segun el nuevo modelo para este año espedido por la superioridad.

Estados de precios medios de artículos de consumo.

En la barbería y peluquería de Bernardo Barquin, calle del Arcillero, se hacen postizos ó añadidos, y toda clase de trabajos de peluquería. 1s4

ALMACEN DE MUSICA

DE
TOMÁS DE ITURRIAGA,
Calle de San Francisco, núm. 5.

Acaba de recibirse un surtido de cuerdas de Roma y Nápoles, legítimas para violín, viola, violoncello, contrabajo y guitarra, arcos, cejas, puentes, sordinas, cordales, diapasones, botones, nueces, cajas de pez y otros accesorios para instrumentos. 21

Paris, 36, calle Vivienne, D^o

CHABLE MÉDECIN SPÉCIAL

DOS ENFERMEDADES SEXUALES Y AFEECCIONES
GONORREAS Y SANGRE, Y DE LA PIEL.

DEPURATIF
de la SANG

El Jarabe de citrato de hierro de CHABLE es el único que cura enseñada las Gonorreas, Relajaciones y Debilidades del canal, las pérdidas y leucorreas de las mujeres. Los hombres deben servirse tambien de mi inyeccion. Las señoras de la inyeccion virginal y del citrato de hierro. **ALMORRANAS**; pomada que las cura en 3 días.

PLUS DE COPAHU

POMMADA ANTI-ERPETICA
contra: los pecazonnes, capullos, empoines; etc.

PILDORAS DEPURATIVAS de CHABLE
Verso y instruccion quicompañan Cada uso Curativo.

Precio en España: jarabe 26 rs. frasco, pildoras 10 rs., pomada 16 rs.

En Santander, en las principales farmacias.
La Agencia Española en Madrid, 51, calle de Sordo, antes Esposicion Estranjera, calle Mayor, núm. 10, sirve los pedidos. 5-5

Encuadernacion.

En el obrador de Gonzalez, calle San José, núm. 3, se hace toda clase de rayados para libros de comercio, oficinas del Estado y empresas particulares.

Se encuadernan devocionarios de lujo y toda clase de libros con prontitud y economia. 54

Baratura sin igual.

En la calle de la Compañía, tienda núm. 3, se acaba de recibir un gran surtido de CALZADO para la presente estacion, para señoras, caballeros y niños.

Tambien hay un gran surtido de zapatillas para señoras, caballeros y niños. 5a5

Escenas de la vida privada.

LA MUJER DE TREINTA AÑOS.

Novela escrita en francés por H. de BALZAC, traducida por D. Enrique Hernandez. Madrid, 1867. Un tomo en 12.º, 12 rs. en Madrid y 14 en provincias, franco de porte.

Contiene: I. Primeras faltas.—II. Padecimientos desconocidos.—III. A los treinta años.—IV. El dedo de Dios.—V. Los dos encuentros.—VI. La vejez de una madre culpable.

Se halla de venta en la librería de Bailly-Bailliere, plaza del Príncipe Alfonso, núm. 8, y en las principales librerías del reino.

FÁBRICA DE PESAS Y MEDIDAS.

DEL NUEVO
SISTEMA METRICO DECIMAL

de D. Francisco de P. Ysaura,

Barcelona, calle del Olmo, número 10.

Medidas lineales de todas formas y dimensiones en latón, hierro y maderas varias. Medidas ponderales, las colecciones completas de pesos de latón y hierro. Medidas de capacidad para líquidos en latón, estaño y hoja de lata. Medidas de capacidad para áridos en madera con aros de hierro. Fabricados con toda solidez y precision, garantidos con la marca del fabricante. Se mandarán dibujos y tarifas de precios si su demanda viene acompañada de cuatro sellos de correo de 5 céntimos de es-eudo.

SANTANDER.

IMPRENTA DE LA ABEJA MONTAÑESA,
á cargo de D. Salvador Atienza, editor responsable,
calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.